

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 265

SAN JOSÉ, SABADO 26 DE MARZO DE 1904

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc. Salazar Este, N° 439.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicita y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 26 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

S. S. "Greenbrier,"	para Manchester (vía Jamaica)	el 24 Marzo
" " "Brigton,"	para Mobile,	el 25 "
" " "Preston,"	para Nueva Orleans	el 26 "

¡¡LO DEL 3 DE ENERO!!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA

DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY Y ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

—o—
DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

POR LA AGRICULTURA Y POR COSTA RICA
IV

La república que ayer no más nació, la de Panamá, ha dado una prueba de cordura plausible, en la disposición gubernativa que redujo el ejército permanente y que suprimió—por innecesaria—la Secretaría de la Guerra.

Otro tanto debiera hacerse en Costa Rica.

Nuestro pueblo de suyo pacífico y como tal agricultor, no necesita de estar cuidado por insolentes boyonetas que constituyen más bien un peligro por la posibilidad de que medianías ambiciosas, usando de la violencia, escalen el Poder.

Por otra parte, el perjuicio moral y aún material que se tiene con esos cuarteles, á nadie que tenga dos dedos de frente se le escapa.

Se le quitan fornidos brazos á la agricultura y se le devuelven raquíticos, incapaces ya de empuñar el machete. No hay para que repetir la causa. Nadie la ignora.

En otra ocasión dijimos que con un bien disciplinado Cuartel de Policía basta para mantener el orden y la tranquilidad en este país. Predicamos en el desierto. Es raro que las ideas buenas sean acogidas, porque los Gobiernos—triste es confesarlo—son casi todos conservadores enemigos del progreso humano.

La agricultura encuentra un obstáculo para florecer en las extensas tierras incultas, cuyos dueños inmensamente ricos ó con rentas suficientes, apenas saben lo que tienen. Una ley que grave toda faja de tierra inculta con un impuesto equitativo, obligaría á esos acaudalados á contribuir con una cuota regular ó en otro caso, á vender á personas que sí pueden—en circunstancias mejores—cultivarlas.

**LAS ENTIDADES POLITICAS DE
COSTA RICA**

*El arreglo entre la empresa del Mercado
y la Municipalidad*

Quedamos ayer en que el nuevo arreglo beneficiaba á la empresa con una entrada en los siete años que faltan de ₡ 23,800-00 sin que el público obtenga otra cosa que "circular" libremente y que los arrendatarios no vendan más que por un lado, á fin de facilitar la "circulación" del público ¡valiente concesión la que se ha obtenido! ¡Magnífico arreglo el que se ha verificado! Y por eso cede la Municipalidad los únicos derechos que tenía en el Mercado, y cuya explotación estaba á su cargo!

Pero no paran aquí las concesiones que en virtud del nuevo arreglo ha conseguido la empresa; y si no véamoslo:

Cláusula IV.

La Municipalidad releva á la Compañía de la obligación de "reedificar el pabellón" central de tiendas, y ambas partes convienen en modificar así el pacto constante en escritura de 23 de julio de 1884.

En compensación á este descargo, la Compañía entregará á la Municipalidad el 31 de enero de 1910, junto con los demás departamentos del Mercado, el galerón central que se construyó en sustitución del pabellón central de tiendas, sin exigir indemnización alguna. Y además pagará á la Municipalidad, al fin de cada uno de los meses que aun durare su concesión, ó sea hasta el 31 de enero de 1910, la suma de ₡ 300-00.

Cualquiera que no esté en el secreto diría, y que más quiere el ayuntamiento, que una entrada de ₡ 300-00 mensualmente. Pero sigamos adelante, y pasemos de un salto á la cláusula IX.

La Municipalidad se obliga á no exigir el pago de patente alguna á los puestos en que se expenden víveres, como son: las legumbres, hortalizas, papas, frutas del país, los granos, la sal, el dulce, los productos de la leche, las carnes conservadas ó las frescas que no sean de reses vacunas ú otros artículos de igual naturaleza. ¿A cuánto creen los lectores que ascendían los derechos que percibía el Tesoro Municipal en los galerones interiores del Mercado, y que ahora renuncia candorosamente? A ₡ 2,000-00 dos mil colones, más ó menos, cada trimestre, es decir, ₡ 600-00 y pico cada mes, pierde pues, más de la mitad de esa entrada segura con que contaba.

Hagamos la suma: ₡ 300-00, cada mes, en 84 meses, ₡ 25,200-00 veinticinco mil doscientos en los 7 años. ¡Poca cosa!

Dos renglones para terminar. Cláusula VII.

En atención á que la Compañía hace en gran parte el servicio de aseo que se incluye hoy en la contribución urbana y en consideración así mismo á que los edi-

ficios del mercado "son propiedad municipal", conviene en rebajar una quinta parte de la contribución urbana que corresponda á la Compañía. ¡Caray! ¡caray! con la Compañía, por poco exige la escritura en propiedad del Mercado. Lo gracioso es que por ser propiedad municipal se le hace la rebajita. Y no obstante faltan "siete años" para que de veras sea lo que en esa cláusula se afirma.

Basta de otorgar concesiones dirán los lectores. Y sin embargo, lean esta otra cláusula VIII.

La Municipalidad consiente (¡¡vaya una corporación tan consentidorall) desde luego en conceder á la Compañía, sin pago de cánón alguno y por "todo" el tiempo de la "concesión, toda" el agua que sea necesaria para servicio del Mercado.

¿Hay ó no razón para afirmar que este nuevo arreglo fué un fracaso para los intereses municipales y que la persona que representó á la Municipalidad, no supo, no quiso, ó quizá se dejó alucinar por el abogado de la Empresa del Mercado, que cuando se trata de defender los intereses de sus clientes, sí que demuestra ser el primero y que le da ciento y raya al más pintado?

¿Hemos de confiar nuestros destinos en manos que no pueden manejarlos no por falta de honradez sino por falta de previsión? Seguiremos creyendo, que esos hombres, son el puédelo todo, y que después de ellos no hay más?

Cuando don Cleto leyó el primer artículo, que de seguro le hizo mella, al ver las iniciales del autor P. G., dijo: P. G., pela gatos. A quien nos refirió eso le contestamos: tiene razón, y el primer gato que vamos á pelar es él.

NOTA.—No deben considerarse como ataques á una persona, á simples observaciones hechas con mesura, comedimiento y claridad. Como ciudadanos tenemos perfecto derecho para censurar todo aquello que nos parezca digno de censura. Hemos querido demostrar, que tanto en el empréstito efectuado con el Banco, como en el arreglo verificado entre la municipalidad y la empresa del mercado los intereses municipales no fueron defendidos debidamente, y nadie nos ha probado lo contrario. Es preciso que nos acostumbremos á discutir y que haciendo uso de nuestros derechos procuremos hacer luz en todo aquello que se refiere á los negocios públicos. El hecho de que intervengan en los negocios de la comunidad altas personalidades no es motivo para que aceptemos como bueno todo lo que ellos hagan ni para que "agachemos" la cabeza humildemente.

Seguros estamos de que el mismo señor González Víquez, alaba nuestra actitud y celebra la ocasión que le proporcionamos para rectificar errores ó para confesar la verdad. Esperamos ansiosos su contestación, con ello nos honra. Démosle tregua.

P. G.

El nuevo muelle

PRINCIPIO DE ECONOMÍA MODERNA
ZÚÑIGA-PACHECO.

Y como de economía se trata, nos economizamos el andar á caza de títulos para nuestros articulillos, cuando podemos tomar—y tomamos en efecto—los mismos que á los suyos pone "La República".

Con esto queda dicho que el título

de que nos servimos pertenece á ella. Es un poco largo, pero qué se hace.

Comienza "La República"—"No hay remedio; el muelle que construyó la Northern queda abierto al servicio público por decreto ejecutivo que publicó "La Gaceta" de 24 de los corrientes".

La prensa en general ha celebrado el acontecimiento—y es digno, no cabe duda, de celebración.—Solamente el colega se expresa con una amargura infinita, que parece un vágido del alma.

Alguien ha dicho que una golondrina no hace verano. Eso nos consuela: es "La República" una golondrina que se escarió de la bandada de la prensa y allá va sola, sola, en busca de alero donde fijar su nido. Afortunadamente la estación del F. C. aunque vieja y sucia tiene una parte cubierta de tejas.

Ahora más que nunca urge pedir espejuelos para el diario obstruccionista. Esa necesidad se demuestra con la lamentación jeremiaca por el Tesoro Público en cuanto tiene que pagar siete nuevas plazas de guardas y una de Alcaide. Las frases que ha hecho "La República" son aplicables ahora. Dice ella—"Torpe y ciego ó mal intencionado tiene que ser, etc."

Parece que Ud., señora, se ocupó de hacernos la frase: *torpe y ciego ó mal intencionado tiene que ser* quien ponga como cargo la erogación, sin fijarse ó tratando de ocultar las adquisiciones del contrato Zúñiga-Guardia á favor del Gobierno.

Por sí se ha olvidado, bueno es recordarla:

1º—A pagar al gobierno durante los primeros tres años, que se contarán á partir de la fecha en que se abra el muelle al servicio público, la cantidad de mil colones mensuales, cuota que se elevará á dos mil colones mensuales durante el resto del término de cuarenta años antes expresados. Pero en cualquier tiempo en que la Compañía, por las razones dichas en la cláusula III, cese de usar la vía del tamar, cesará también su obligación de pagar las dichas sumas al gobierno.

2º—A pagar al Gobierno la suma de dieciocho mil seiscientos cincuenta pesos, oro americano, mitad del costo del edificio que el Gobierno y la United Fruit Company deben construir para Hospital en la ciudad de Limón, según el contrato de cuatro de abril de mil novecientos tres, aprobado el 31 de julio del mismo año. Este pago lo hará la Northern Railway Company tan luego esté aprobado por el Congreso este convenio.

3º—A dejar en perfecto buen estado las calles, avenidas y demás lugares de donde retire líneas que en virtud de este contrato haya podido establecer".

Después de leer lo que antecede hay que quitar á la frase toda idea de duda en cuanto á mala fe y dejarla de manera categórica, diendo así:

Hay mala intención.

X.

Buen proyecto

El ferrocarril del Pacífico debe llegar á su término en el más breve tiempo posible. Es una necesidad que se impone. Esa obra no debe quedar paralizada en Santo Domingo, cuando ya se han vencido los obstáculos más serios, cuando ya está lista la mayor parte de la línea y cuando el poderoso rugir se siente cerca de la playa.

No concluir la obra empezada es de pusilánimes y con mayor razón si su costo no es de tanta significación.

El canal de Panamá será un hecho y mientras duran los trabajos, el ferrocarril entre Puntarenas y Limón

será el medio de locomoción más apetecido de los interesados en la marcha de aquella gran obra.

En Panamá tenemos mercado halagador para nuestros productos agrícolas, lo que nos hace falta es el medio de transportar los con comodidad y baratura.

La vía del Atlántico es gravosa para los cosecheros, así como lo es para los industriales y comerciantes.

Dejar la obra en el estado en que actualmente se halla, es frustrar las más alagüeñas esperanzas que tanto los costeños como los del interior han cifrado en esa vía de comunicación, que atravesando feraces terrenos que piden á gritos brazos que rieguen la simiente que ha de fructificar, llegue hasta las playas del Pacífico á cambiar los productos de su suelo por los productos extranjeros, contribuyendo así al verdadero progreso y estableciendo el libre cambio. Pues es natural, que cada país sepa aprovecharse de las ventajas que le ha brindado la naturaleza, sin meterse á competir en aquello que no puede ni debe. El mejor medio de proteger los intereses de la zona del Pacífico es, la conclusión del Ferrocarril, ya sea eligiendo como punto de remate, Tivives ó Puntarenas. Lo que urge es que el Gobierno se decida por uno ú otro lugar y proceda á darle cima á esa obra que tanto beneficio ha de reportar al país entero.

Seguiremos ocupandonos de este importante asunto.

EN LA CAPITAL

(San José, diciembre de 1899)

Aunque en los campos
Haya nacido
Pláceme el ruido
De las ciudades,
Porque si sufro
Sólo esa bulla
Calma y arrulla
Mis tempestados.

¿Olvidas, niña,
Que vengo á verte
Para ofrecerte
Mi hogar natal?
Pues bien: si quieres,
Si te decides
Pido que olvides
La capital.
Aquí hay palacios,
Bellas, mujeres,
También placeres,
Lujo y riqueza:
Aquí la dicha
Por siempre anida,
Aquí se olvida
Toda tristeza.

Aquí en la noche
Surge llorosa,
Tiembla, solloza,
Ruega un instante,
Sube á los aires
Y se dilata,
La serenata
Que da el amante.

Ciudad más linda,
Más pintoresca
Dudo parezca,
Tal vez no se halla:
De aquí prendado
Sale el viajero;
Mas yo prefiero
Mi agreste valle.
Allá las noches
Son más hermosas,
Más cadenciosas
Las aves trinan:
Si son las tardes
Prefiero aquellas;
Las hay muy bellas
Cuando inclinan.

Allá la brisa
Duerme entre flores;
Vagan rumores
Que son cantares:
Allá las fuentes
Ledan retozan,
Allá sollozan
Los plataneros!

MANUEL JIMÉNEZ.

Santo Domingo—San Mateo.

CORRESPONDENCIA

De Santo Domingo

PARA (EL CENTINELA)

Según nos cuenta un periódico, don Juan Bta. Fonseca abandonará el magisterio para dedicarse al estudio del Derecho. Con eso debía haber empezado su gloria en aquella carrera hubiera sido inmarcesible; y no que habiendo practicado á su antojo lo que él creía de justicia, ahora se le va á ser difícil encontrar en la teoría los principios en que basaba sus procedimientos. Buen abogado nos va á resultar el Bautista!

DON EULOGIO AGUILAR maestro de II año presentó, en la prueba final del curso escolar próximo pasado un examen inmejorable y don Constantino Bolaños, profesor del IV, uno detestable, como que ni él mismo, sabía distinguir los verbos regulares de los irregulares... y saben Uds. la calificación que les dió don Juan Bta. Al primero 2 y al segundo 1!!! La señorita Angélica Villalobos, maestra competente, don Francisco Conejo y muchos otros que presenciaron los actos se servirán decirnos si es justa la nota dada á uno y otro.

OTRA MÁS- Cómo pudiean haber sido calificados los trabajos manuales, etc. de una clase, si ellos no fueron presentados?

ROMEO y JULIETA—Se están representando á lo natural y en una casa situada 200 varas al N. de la plaza principal los primeros actos del grandioso drama del inmortal bardo de Avon. Los actores son discípulos de Pestalozzi.—Nota—No hay balcón, ruiseñores, alondras, granados ni meteoros luminosos.

EL CORRESPONSAL.

De Tres Ríos

Los trabajos de la recolección del precioso grano há tiempo que concluyó; pero supongo que debido á su buen precio en esta villa, este año, la respiración de este terruño será más halagüeña puesto que habrá más trabajos, como en efecto se ve: resiembra del cafeto, hechura de hoyos, paleas, etc. y además los trabajos de la cañería, todo esto demuestra que estamos...

—Hace ocho años que se dió principio al edificio escolar y todavía no se ha concluido; por supuesto que no es culpa de las juntas en este lapso, pero cuando se trató de hacerlo no se tuvo previsión, pues varios vecinos importantes opinaban que se construyera de adobes, pero otros que de ladrillo como efecto se construyeron, las paredes y creo no equivocarme en mi cálculo de \$14,000 próximamente se invertieron y sin provecho hasta la fecha. ¿No hubiera sido mejor que la construcción hubiera sido de adobes?

Comparación—Si un labriego tiene de entradas \$2500 por mes y tiene necesidad de un vestido y desea uno de paño pero... se quedará sin...

—Parece que ayer se fué de esta República don Justo Pastor Ríos, y como la plaza de maestro para que fué nombrado está vacante, veríamos con gusto se nombrara en su remplazo á don Moisés Vargas.

—Varios de los miembros que pertenecieron á la filarmonía están ensayando, con el objeto de tocar en la Semana Santa. Entre las marchas fúnebres que se ensavan, estudian las compuestas por el hijo de esta villa, don José S. Villalobos, actual Director de la banda de Puntarenas.

TIRIBÍ

24 de Marzo de 1904.

Información y crítica

DE POLITICA

Se dice que no será llamado á tomar asiento en la Cámara al doctor don José Badilla, quien salió electo primer suplente, y que por lo mismo á él corresponde la vacante que hay en el Congreso con motivo del fallecimiento del diputado Víctor Gólcher. Extrañamos ese rumor, y más que se quiera prescindir de una persona de talento reconocido y de temperamento conciliador. Justo es que en el recinto del Congreso estén representados diversos elementos políticos y credos religiosos.

SABEMOS

que el inteligente ingeniero Lucas Fernández presentará á la Municipalidad de esta capital un estudio detenido y concienzudo acerca del asunto cañería.

El competente ingeniero está de acuerdo en que el estudio hecho hace dos años es el más conveniente. Estaremos alerta para ayudar á Luquitas en su labor.

POR INCIDENTES

imprevistos se ha retardado para el Sábado Santo la conferencia que los señores periodistas italianos, preparaban éste sábado. Próximamente circularán los programas en los cuales vienen algunas audiciones más.

EL UNICO

bachiller, que salió este año fué Víctor Vargas; y después de haber elevado una solicitud todos los alumnos del V año, que se les contestó negativamente. Todos ó ninguno.

PARECE

que estamos en plena campaña, los cuarteles llenos de tropa, maniobras militares día y noche, y la infección aumentando entre los soldados.

Los cuarteles son centro de desmoralización y foco de infección. La tisis sobre todo; es la enfermedad común allí. Si se quiere enseñar la táctica no hay necesidad de tener los batallones que hoy hay, con pocos soldados basta, y así la agricultura recuperará tantos brazos que inútilmente se le quitan. Dejad el miedo, los costarricenses somos muy mansos.

CONTINUA

nuestro distinguido colaborador sus importantes artículos en contestación á "La República".

Recomendamos á nuestros lectores, pongan atención en él.

RECTIFICACION

Bien informados podemos asegurar que en el disgusto habido entre empleados del F. C del Pacífico, no hubo tales pescozadas. Conste.

¿PORQUE

no se arregla Ud. su dentadura amigo?

No sabe Ud. que el doctor don Luis Cruz Meza, trabaja dentaduras que sólo las naturales pueden superarle.

Los que escribimos en este diario tenemos motivo para recomendarlo.

Por otra parte, la amabilidad y finura con que trata á su numerosa clientela, lo hacen acreedor á la protección de parte del público.

Su despacho está en los bajos de la casa que antes ocupaban las oficinas de el Juzgado de lo Contencioso Administrativo al Sur del Mercado.

POR LA HIGIENE

cerca del vecindario de "Puerto Escondido" en un cafetal de propiedad de una persona que está muy de cerca emparentada con el Jefe de la República, hay un criadero de microbios que tienen su origen en los basureros que de la ciudad llevan ahí para abono de la finca, como está al noreste de la población constituye amenaza para la salubridad pública, principalmente ahora que se están de-

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte."

EMILIO ARTAVIA.

AVISOS NUEVOS

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTÉTRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 17 Sur, casa nº 14.

¿PORQUE...

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras!

1º Porque son fabricadas de una manera "científica é irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica" y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL
Teléfono 218 Teléfono 227.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALTO DE CUESTA DE MORAS.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Hora de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado es el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará.
San José, Enero 21 de 1904.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Le aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario Constructor.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

LA UNION DE LAS FABRICAS

—(DE)—

CASIMIRES

SASTRERIA MUÑOLO HERMANOS SASTRERIA

Todo el mundo lo sabe que es el único almacén especial en la plaza, sea por el surtido á diario renovado ó sea por los precios incompetentes.

Se trabaja también á la medida seguro de satisfacer el gusto más delicado. — Cuenta con un cortador moderno.

AL CONTADO — y — MUY BARATO

Venta al por mayor á precio de fábricas.—Calle central, Sur, nos. 31 - 32.— Contiguo á la Botica del Comercio.

LA NACIONAL

—O—

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

ESTAMOS EN TIEMPO DE ECONOMIA

Conocida de viejo es esta Fábrica, el público la favorece por la EXCELENCIA de sus productos cada día mejores, por la calidad de tabaco, y por agradar al consumidor **VENDE SIEMPRE MUY BARATO**

En todos los establecimientos de comercio de esta capital hay constantemente surtido variado, y los comerciantes de provincias pueden dirigir sus pedidos á La Mascota, E. PAGÉS y C^o ó á ELOY GONZALEZ.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres, y pueden dirigirse á Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LTCER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervicero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Dirijanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvia, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLEMENTAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

—O—

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de 1.00 VARA CUADRADA **PERO AL CONTADO.** Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50.) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de “El Centinela”